

mengajak para siswa membaca basmalah. Sebelum masuk dalam materi guru menjelaskan tujuan pembelajaran hari ini yaitu mengidentifikasi unsur-unsur cerita anak dan menyimpulkan isi cerita anak. Kemudian guru memotivasi seluruh siswa agar semangat belajar dengan menjelaskan manfaat dari mempelajari cerita anak.

Kegiatan inti guru melakukan tanya jawab dengan siswa tentang macam-macam cerita anak dan unsur-unsur cerita intrinsik cerita yang mereka ketahui dari pembelajaran yang sudah dilakukan. Seluruh siswa sangat antusias dengan pertanyaan yang diajukan oleh guru setelah siswa menjawab pertanyaan. Guru menjelaskan secara detail tentang macam-macam cerita anak serta unsur-unsur cerita anak.

Setelah itu, guru membentuk 4 kelompok yang terdiri dari 5 siswa. Guru membagi kelompok dengan cara siswa secara bergantian mengambil kertas origami yang telah dilipat agar tidak kelihatan warnanya. Sesuai dengan warna kertas origami yang diambil siswa berkelompok. Kemudian guru membagikan teks cerita anak serta lembar soal dan lembar jawaban. Sebelum mereka mengerjakan tugas kelompok. Guru menjelaskan cara penyelesaian tugas mereka yaitu dengan menerapkan model CIRC yang dilakukan dengan cara mereka saling bergantian membacakan cerita anak, baru setelah itu mereka berdiskusi tentang jawaban dari soal yang diberikan, tentang unsur-unsur cerita anak dan menyimpulkan isi cerita anak yang

mereka baca. Setelah mereka saling membacakan cerita anak, mereka berdiskusi secara kelompok serta menyelesaikan tugas mereka.

Guru secara acak akan menunjuk 1 perwakilan masing-masing kelompok untuk menjelaskan hasil diskusi mereka. Setelah semua kelompok mempresentasikan hasil diskusinya. Guru meluruskan hasil diskusi. Kemudian guru dan siswa menyimpulkan hasil diskusi yang telah dilakukan. Untuk mengetahui kemampuan masing-masing siswa, peneliti memberikan soal tulis individu yang berupa uraian. Soal tersebut akan menentukan seberapa jauh pemahaman siswa terhadap cerita anak dari penerapan model CIRC yang telah dilakukan dalam diskusi kelompok. Dalam mengerjakan soal tersebut masih banyak siswa yang bertanya. Setelah mengerjakan soal tersebut siswa diminta untuk mengumpulkan hasilnya kepada guru. Setelah itu guru merefleksikan hasil pekerjaan mereka dengan melakukan tanya jawab mengenai soal yang mereka anggap sulit atau yang kurang mereka pahami.

Pada kegiatan penutup, siswa dan guru menyimpulkan materi yang telah dipelajari secara bersama-sama, kemudian guru meminta salah satu siswa untuk memimpin do'a pulang dan guru mengakhiri pembelajaran dengan salam.

	menyampaikan manfaat mempelajari berbagai macam bercerita anak	Guru jarang memotivasi saat awal pembelajaran	2	√
		Guru sering memberikan motivasi saat awal pembelajaran tetapi	3	
		Guru selalu memberikan motivasi saat awal pembelajaran	4	
3.	Kegiatan Inti	Guru tidak melakukan tanya jawab	1	
	- Guru melakukan tanya jawab	Guru jarang melakukan tanya jawab	2	
		Guru sering melakukan tanya jawab	3	√
		Guru selalu melakukan tanya jawab	4	
	- Guru menjelaskan materi	Guru tidak menjelaskan materi cerita anak	1	
		Guru menjelaskan sebagian materi yaitu unsur-unsur cerita anak dan macam-macam cerita anak	2	
		Guru menjelaskan seluruh unsur-unsur cerita dan macam-macam cerita anak tetapi kurang jelas.	3	√
		Guru menjelaskan seluruh unsur-unsur cerita anak dan cerita anak secara jelas	4	
	- Guru menjelaskan cara penerapan model pembelajaran CIRC	Guru tidak menjelaskan cara penerapan model pembelajaran CIRC	1	
		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC tetapi kurang jelas dan terlalu singkat sehingga siswa tidak paham	2	

		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC sudah cukup jelas tetapi terlalu singkat sehingga sebagian siswa tidak paham	3	√
		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC sudah jelas dan tidak terlalu singkat sehingga seluruh siswa paham dengan penerapannya.	4	
	- Guru memberikan lembar kerja kelompok kepada masing-masing kelompok untuk diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	Guru tidak memberikan LK kepada masing-masing kelompok	1	
		Guru memberikan LK tetapi tidak diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	2	
		Guru memberikan LK tetapi sebagian kelompok diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	3	√
		Guru memberikan LK dan diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	4	
	- Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi	Guru tidak mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi	1	
		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi tetapi kurang jelas sehingga seluruh kelompok tidak memahami	2	
		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi secara jelas tetapi sebagian kelompok kurang memahami	3	√

		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi dengan sangat jelas sehingga seluruh kelompok memahaminya.	4	
	- Guru meluruskan hasil diskusi kelompok	Guru tidak meluruskan hasil diskusi kelompok	1	
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok terlalu singkat	2	
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok secara detail tetapi siswa kurang memahami penjelasan guru	3	√
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok secara detail dan siswa memahami penjelasannya.	4	
6	Penutup			
	- Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang dilakukan	Guru tidak mengajak siswa menyimpulkan pembelajaran yang dilakukan	1	
		Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang telah melakukan tetapi kurang jelas sehingga seluruh tidak memahami.	2	
		Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang telah melakukan dengan jelas tetapi sebagian siswa tidak memahami	3	√
		Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang telah	4	

		anak hanya sedikit siswa yang tidak memperhatikan		
		Seluruh siswa memperhatikan penjelasan materi	4	
2.	Kegiatan Inti	Siswa tidak semangat menjawab pertanyaan	1	
	- Siswa menjawab pertanyaan dari guru	Sebagian kecil siswa semangat menjawab pertanyaan tetapi banyak siswa yang tidak semangat	2	
		Sebagian besar siswa semangat menjawab pertanyaan	3	√
		Seluruh siswa semangat menjawab pertanyaan	4	
	- Memusatkan perhatian terhadap penjelasan materi	Siswa tidak memperhatikan penjelasan materi	1	
		Sebagian kecil siswa memperhatikan penjelasan materi yang ada tetapi masih banyak siswa yang tidak memperhatikan	2	
		Sebagian besar siswa memperhatikan penjelasan materi hanya sedikit siswa yang tidak memperhatikan	3	√
		Seluruh siswa memperhatikan penjelasan materi	4	
	- Siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC	Siswa tidak mendengarkan penjelasan cara menerapkan model CIRC	1	
		Sebagian kecil siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC tetapi kurang antusias	2	√

		Sebagian besar siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC dengan antusias	3	
		Seluruh siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC dengan antusias dan semangat	4	
- Siswa secara berkelompok melakukan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak dengan menerapkan model CIRC		Siswa secara berkelompok tidak melaksanakan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC	1	
		Sebagian kecil kelompok melaksanakan unjuk kerja mengidentifikasi unsur-unsur cerita rakyat sesuai dengan model CIRC	2	
		Sebagian besar kelompok melaksanakan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC	3	√
		Seluruh siswa dalam kelompok melaksanakan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC	4	
Respon kelompok terhadap intruksi presentasi kelompok setelah diskusi		Siswa tidak merespon sedikitpun intruksi guru untuk melakukan presentasi setelah diskusi kelompok	1	
		Sebagian siswa memberikan respon terhadap intruksi guru untuk melakukan presentasi setelah diskusi kelompok tetapi kurang kompak dan semangat	2	

		Seluruh siswa memberikan respon terhadap interuksi guru untuk presentasi setelah melakukan diskusi kelompok tetapi kurang kompak dan semangat	3	√
		Seluruh siswa memberikan respon terhadap intruksi guru untuk presentasi setelah melakukan diskusi kelompok dengan kompak dan semangat	4	
	Siswa mendengarkan penjelasan guru tentang hasil dikusi yang telah dilakukan	Siswa tidak mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan.	1	
		Sebagian kecil siswa mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan.	2	
		Sebagian besar siswa mendengarkaan tetapi masih ada siswa yang tidak mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan	3	√
		Seluluh siswa mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan dengan serius	4	
3	Kegiatan Penutup - Respon siswa terhadap ajakan guru untuk menyimpulkan pembelajaran	Siswa tidak merespon sedikitpun ajakan guru untuk menyimpulka pembelajaran	1	
		Sebagian siswa memberikan respon terhadap ajakan guru untuk mrnyimpulkan pembelajaran tetapi kurang semangat dan serius	2	

5	M. Putra	1	2	2	2	$\frac{7}{12} \times 100 = 58$	Tidak Tuntas
Kelompok Kuning							
6	Fadhilatuz Salamah	1	2	3	2	$\frac{8}{12} \times 100 = 67$	Tidak Tuntas
7	Hilal Humam Al-Hamdani	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
8	M. Faisul Anwar	2	2	3	2	$\frac{9}{12} \times 100 = 75$	Tuntas
9	M. Tegar Dwi .S.	2	2	3	2	$\frac{9}{12} \times 100 = 75$	Tuntas
10	Nur Laili Lestari	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
Kelompok Hijau							
11	Azizah Arzy Khumaiyah	2	3	2	2	$\frac{9}{12} \times 100 = 75$	Tuntas
12	M. Bagas Ariansyah	2	3	2	2	$\frac{9}{12} \times 100 = 75$	Tuntas
13	M. Irfandi	2	3	2	2	$\frac{9}{12} \times 100 = 75$	Tuntas
14	Nihayatus Sa'diah	2	2	2	2	$\frac{8}{12} \times 100 = 67$	Tidak Tuntas
15	M. Agil Subakti	1	2	2	2	$\frac{7}{12} \times 100 = 58$	Tidak tuntas
Kelompok Biru							
16	Andini Wahyu Oktavia	2	1	3	2	$\frac{8}{12} \times 100 = 67$	Tidak Tuntas
17	Didik Dwi Prasetyo	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas

Tingkat keberhasilan belajar siswa diantara 65%-79% yang menunjukkan kriteria Cukup. Hal ini dikarenakan siswa yang tuntas dan memenuhi KKM hanya 14 siswa dengan prosentase 70%. Nilai tertinggi dari hasil belajar siswa siklus I adalah nilai 82 dan nilai terendah adalah nilai 56.

Dari hasil belajar yang diperoleh siswa sudah banyak siswa yang memperoleh nilai yang sesuai KKM yang ditentukan yaitu 70. Tetapi hasil yang diperoleh belum maksimal. Hal ini dikarenakan prosentase ketuntasan yang didapatkan belum mencapai indikator yang telah ditentukan yakni 80%.

d. Refleksi

Pada tahap ini, peneliti melakukan refleksi dari kegiatan pembelajaran pada siklus I. Peneliti dan guru kolaborator mengkaji apa yang telah dilakukan pada pembelajaran siklus I, baik yang kurang maksimal ataupun yang sudah baik. walaupun hasil belajar siswa masih belum mencapai kriteria yang diharapkan. Namun jika dibandingkan dengan pembelajaran sebelumnya yang belum menerapkan model Cooperative Integrated Reading and Composition, sudah mengalami peningkatan yakni dari nilai rata-rata hasil belajar pada pra siklus sebesar 65,35 menjadi 72,7 pada siklus I. Hal-hal yang harus diperhatikan untuk diperbaiki pada siklus II agar nilai siswa mencapai indikator yang ditentukan:

- 1) Berdasarkan hasil observasi pada siklus I terhadap kemampuan guru dalam kemampuan dalam menerapkan model CIRC yang perlu diperbaiki yaitu pada kegiatan awal. Dalam kegiatan awal guru kurang memotivasi siswa sehingga saat pembelajaran ada 9 anak yang masih kurang semangat dalam melaksanakan pembelajaran. Kemudian dalam pembentukan kelompok, seharusnya setiap kelompok terdiri dari siswa yang berkemampuan tinggi, sedang dan kurang, agar mereka dapat berkolaborasi dengan baik, karena diharapkan siswa berkemampuan tinggi mampu mengajak dan membantu anggota kelompoknya yang berkemampuan rendah dan sedang untuk lebih memahami bacaan yang mereka baca.
- 2) Berdasarkan hasil observasi siswa terhadap siklus I, siswa sudah cukup baik dalam mengikuti proses belajar mengajar dengan menerapkan model CIRC. Hal tersebut terlihat dari antusias siswa saat mulai dari pembentukan kelompok serta diskusi, tetapi dalam menerapkan model CIRC dalam menyelesaikan soal kelompok masih bingung dalam menerapkan model CIRC. Hal ini dikarenakan model CIRC belum pernah diterapkan dan ketika guru menjelaskan cara penerapan model CIRC sebagian siswa ada yang berbicara dengan anggota kelompoknya serta penjelasan guru terlalu singkat.

Secara keseluruhan pada siklus I, peran masing-masing siswa baik secara individu maupun kelompok masih kurang, hal ini ditunjukkan pada

saat guru menjelaskan materi sebagian siswa masih ada yang ramai sehingga mereka kurang memahami materi tentang macam-macam cerita anak, unsur-unsur cerita anak. Tetapi dalam menyelesaikan soal yang diterapkan dengan menggunakan model *Cooperative Integreted Reading and Composition* mereka saling bekerja sama dan membantuk untuk memacakan cerita serta memahami cerita untuk menyelesaikan lembar kerja kelompok. Akan tetapi waktu yang digunakan untuk diskusi kelompok kurang hal tersebut terlihat dari siswa tergesah-gesah dalam menyelesaikan tugas mereka.

Untuk mendapatkan kriteria keberhasilan penerapan model *Cooperative Integreted Reading and Composition* maka akan mengadakan perbaikan pada saat kegiatan pembuka dengan memberi motivasi, serta dalam menjelaskan model CIRC guru akan menjelaskan lebih detail agar setiap anggota kelompok tidak binggung dan mampu menyelesaikan tugas kelompok sesuai dengan model CIRC dan memerikan waktu yang lebih banyak untuk mereka berdiskusi kelompok.

3. Siklus II

Pada Siklus II ini dilaksanakan sama dengan siklus I dengan menerapkan model pembelajaran CIRC, namun terdapat perbaikan dalam proses pembelajaran yang dilakukan. Perbaikan ini dilihat dari hasil refleksi pada siklus I. Proses pembelajaran siklus II Siklus dilaksanakan dalam 1 kali

Kancil yang Cerdik dan Serigala yang Licik serta yang lainnya yang mereka ketahui. Seluruh siswa sangat antusias dengan pertanyaan yang diajukan oleh guru. kemudian guru menjelaskan materi cerita anak mengenai macam, unsur intrinsik cerita anak dan contoh dari macam-macam cerita anak.

Setelah itu, guru membentuk 4 kelompok yang terdiri dari 5 siswa. Dimana dalam pembagian kelompok kali ini guru membagi kelompok berdasarkan kemampuan setiap anak. Dalam 1 kelompok terdiri dari siswa yang berkemampuan tinggi, sedang dan rendah. Diharapkan dengan pembagian kelompok ini setiap anggota kelompok lebih memahami cerita anak dan hasil belajar siswa meningkat. Setelah itu guru membagikan teks cerita anak serta lembar soal dan jawaban. Sebelum mereka mengerjakan tugas kelompok. guru menjelaskan cara penyelesaian tugas mereka yaitu dengan menerapkan model CIRC yang dilakukan dengan cara mereka saling bergantian membacakan cerita anak, baru setelah itu baru mereka akan berdiskusi tentang jawaban dari soal yang diberikan, tentang unsur-unsur cerita anak dan menyimpulkan isi cerita anak yang mereka baca. Setelah mereka saling membacakan cerita anak, berdiskusi kelompok serta menyelesaikan tugas mereka.

Guru secara acak akan menunjuk 1 perwakilan masing-masing kelompok untuk menjelaskan hasil diskusi mereka. Setelah semua kelompok mempresentasikan hasil diskusinya. Guru meluruskan hasil

	mempelajari berbagai macam bercerita anak	Guru sering memberikan motivasi saat awal pembelajaran tetapi	3	
		Guru selalu memberikan motivasi saat awal pembelajaran	4	√
3.	Kegiatan Inti	Guru tidak melakukan tanya jawab	1	
	- Guru melakukan tanya jawab	Guru jarang melakukan tanya jawab	2	
		Guru sering melakukan tanya jawab	3	
		Guru selalu melakukan tanya jawab	4	√
	- Guru menjelaskan materi	Guru tidak menjelaskan materi cerita anak	1	
		Guru menjelaskan sebagian materi yaitu unsur-unsur cerita anak dan macam-macam cerita anak	2	
		Guru menjelaskan seluruh unsur-unsur cerita dan macam-macam cerita anak tetapi kurang jelas.	3	
		Guru menjelaskan seluruh unsur-unsur cerita anak dan cerita anak secara jelas	4	√
	- Guru menjelaskan cara penerapan model pembelajaran CIRC	Guru tidak menjelaskan cara penerapan model pembelajaran CIRC	1	
		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC tetapi kurang jelas dan terlalu singkat sehingga siswa tidak paham	2	

		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC sudah cukup jelas tetapi terlalu singkat sehingga sebagian siswa tidak paham	3	
		Guru menjelaskan penerapan model pembelajaran CIRC sudah jelas dan tidak terlalu singkat sehingga seluruh siswa paham dengan penerapannya.	4	√
	- Guru memberikan lembar kerja kelompok kepada masing-masing kelompok untuk diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	Guru tidak memberikan LK kepada masing-masing kelompok	1	
		Guru memberikan LK tetapi tidak diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	2	
		Guru memberikan LK tetapi sebagian kelompok diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	3	
		Guru memberikan LK dan diselesaikan dengan menerapkan model CIRC	4	√
	Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi	Guru tidak mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi	1	
		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi tetapi kurang jelas sehingga seluruh kelompok tidak memahami	2	

		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi secara jelas tetapi sebagian kelompok kurang memahami	3	√
		Guru mengintruksikan presentasi kelompok setelah melakukan diskusi dengan sangat jelas sehingga seluruh kelompok memahaminya.	4	
	Guru meluruskan hasil diskusi kelompok	Guru tidak meluruskan hasil diskusi kelompok	1	
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok terlalu singkat	2	
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok secara detail tetapi siswa kurang memahami penjelasan guru	3	
		Guru meluruskan hasil diskusi kelompok secara detail dan siswa memahami penjelasannya.	4	√
6	Penutup Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang dilakukan	Guru tidak mengajak siswa menyimpulkan pembelajaran yang dilakukan	1	
		Guru mengajak siswa untuk menyimpulkan pembelajaran yang telah melakukan tetapi kurang jelas sehingga seluruh tidak memahami.	2	

2.	Kegiatan Inti - Siswa menjawab pertanyaan dari guru	Siswa tidak semangat menjawab pertanyaan	1	
		Sebagian kecil siswa semangat menjawab pertanyaan tetapi banyak siswa yang tidak semangat	2	
		Sebagian besar siswa semangat menjawab pertanyaan	3	√
		Seluruh siswa semangat menjawab pertanyaan	4	
	- Memusatkan perhatian terhadap penjelasan materi	Siswa tidak memperhatikan penjelasan materi	1	
		Sebagian kecil siswa memperhatikan penjelasan materi yang ada tetapi masih banyak siswa yang tidak memperhatikan	2	
		Sebagian besar siswa memperhatikan penjelasan materi hanya sedikit siswa yang tidak memperhatikan	3	
		Seluruh siswa memperhatikan penjelasan materi	4	√
	- Siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC	Siswa tidak mendengarkan penjelasan cara menerapkan model CIRC	1	
		Sebagian kecil siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC tetapi kurang antusias	2	
		Sebagian besar siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC dengan antusias	3	√
		Seluruh siswa mendengarkan penjelasan cara penerapan model CIRC dengan antusias dan semangat	4	
	- Siswa secara berkelompok melakukan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak dengan	Siswa secara berkelompok tidak melaksanakan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC	1	
		Sebagian kecil kelompok melaksanakan unjuk kerja mengidentifikasi unsur-unsur cerita rakyat sesuai dengan model CIRC	2	
		Sebagian besar kelompok melaksanakan unjuk kerja dalam	3	

	menerapkan model CIRC	menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC		
		Seluruh siswa dalam kelompok melaksanakan unjuk kerja dalam menyelesaikan soal tentang cerita anak sesuai dengan model CIRC	4	√
	Respon kelompok terhadap intruksi presentasi kelompok setelah diskusi	Siswa tidak merespon sedikitpun intruksi guru untuk melakukan presentasi setelah diskusi kelompok	1	
		Sebagian siswa memberikan respon terhadap intruksi guru untuk melakukan presentasi setelah diskusi kelompok tetapi kurang kompak dan semangat	2	
		Seluruh siswa memberikan respon terhadap intruksi guru untuk presentasi setelah melakukan diskusi kelompok tetapi kurang kompak dan semangat	3	√
		Seluruh siswa memberikan respon terhadap intruksi guru untuk presentasi setelah melakukan diskusi kelompok dengan kompak dan semangat	4	
	Siswa mendengarkan penjelasan guru tentang hasil diskusi yang telah dilakukan	Siswa tidak mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan.	1	
		Sebagian kecil siswa mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan.	2	
		Sebagian besar siswa mendengarkan tetapi masih ada siswa yang tidak mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan	3	
		Seluruh siswa mendengarkan penjelasan guru mengenai hasil diskusi yang telah dilakukan dengan serius	4	√
3	Kegiatan Penutup - Respon siswa terhadap ajakan guru untuk	Siswa tidak merespon sedikitpun ajakan guru untuk menyimpulkan pembelajaran	1	
		Sebagian siswa memberikan respon terhadap ajakan guru untuk	2	

7	Hilal Humam Al-Hamdani	2	3	3	3	$\frac{11}{12} \times 100 = 92$	Tuntas
8	M. Faisul Anwar	1	2	3	3	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
9	M. Tegar Dwi .S.	2	3	3	3	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
10	Nur Laili Lestari	2	3	3	3	$\frac{11}{12} \times 100 = 92$	Tuntas
Kelompok Hijau							
11	Azizah Arzy Khumaiyah	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
12	M. Bagas Ariansyah	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
13	M. Irfandi	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
14	M. Agil Subakti	1	2	3	2	$\frac{8}{12} \times 100 = 67$	Tidak Tuntas
15	Nihayatus Sa'idah	2	3	3	2	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
Kelompok Biru							
16	Andini Wahyu Oktavia	2	2	3	3	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
17	Didik Dwi Prasetyo	2	3	3	3	$\frac{11}{12} \times 100 = 92$	Tuntas
18	Rifqiyah Hanif	2	3	3	3	$\frac{11}{12} \times 100 = 92$	Tuntas
19	Silvi Nadila Fardani	2	2	3	3	$\frac{10}{12} \times 100 = 83$	Tuntas
20	Siti Fatimawati Usman	2	3	3	3	$\frac{11}{12} \times 100 = 92$	Tuntas
Total nilai <i>performance</i>		1675					

hasil observasi aktifitas guru yang mengalami peningkatan dari siklus I yaitu 72,2 dan pada siklus II menjadi 94,4.

- 2) Dari data hasil observasi aktifitas siswa selama proses pembelajaran, siswa terlihat sudah mampu menerapkan model CIRC dalam menyelesaikan tugas mereka. Siswa sudah memahami materi cerita anak dengan mengidentifikasi unsur-unsur cerita serta menyimpulkan isi cerita anak. Selain itu, siswa juga terlihat aktif dalam proses pembelajaran dilaksanakan. Hal tersebut dibuktikan dari hasil observasi aktifitas siswa yang mengalami peningkatan dari siklus I yaitu 69,4 dan pada siklus II menjadi 88,8.
- 3) Berdasarkan analisis data, diperoleh hasil bahwa pembelajaran menggunakan model CIRC dapat meningkatkan meningkatkan belajar siswa dalam pembelajaran pembelajaran bahasa Indonesia materi cerita anak, yang dapat dilihat dari peningkatan rata-rata hasil belajar siswa siklus I yaitu 72,7 menjadi 80,95 pada siklus II.

Berdasarkan hasil dari siklus II baik hasil observasi guru, siswa serta hasil belajar siswa yang diperoleh, peneliti menyimpulkan bahwa perbaikan pembelajaran yang dilakukan sudah berhasil dikarenakan semua indikator ketuntasan sudah tercapai.

